

PUNTOS DE SUSCRICION.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.
—Fuera de la capital: 9 reales
idem.—En Ultramar: por seis
meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 18 tomamos las noticias siguientes:

—Para hoy están citados los senadores que residen en Madrid, á fin de celebrar sesión pública en la que se nombrará un senador en reemplazo del Sr. Mendoza Cortina que formaba parte de la comisión del canal de Tamarite; votación definitiva de los proyectos de ley de suplementos de crédito á varios ministerios; de autorización á las diputaciones para empréstitos para obras públicas; del dictamen misto sobre instrucción primaria, y discusión del proyecto de ley autorizando al gobierno para establecer el crédito territorial.

—Anteayer fallecieron cuatro y ayer uno de los soldados que sufrieron quemaduras en la explosión acaecida en el cuartel de San Gil. Los seis soldados restantes continúan en bastante mal estado, y solo uno de ellos parece que se salvará.

—El Sr. marqués de Miraflores ha remitido al Senado la siguiente comunicación, la cual se ha leído en la sesión pública:

Excmo. señor: Ruego á V. E. se sirva hacer se cuenta al Senado que con esta misma fecha dije al Excmo. señor presidente del Consejo mi renuncia de la presidencia de ese alto Cuerpo, habiendo uso de la facultad que les concede á los presidentes el art. 14 de nuestro reglamento, y habiéndome sin la necesaria salud para desempeñarle debidamente, como he procurado hacerlo siempre en las nueve veces que he merecido de S. M. tan alta honra. — Dios guarde á V. E. muchos años. — Aranjuez, 16 de mayo de 1868. — El marqués de Miraflores. — Excmo. señor vice-presidente del Senado, D. Eusebio Calonge.

—Hoy se ha dado cuenta en el Senado del real decreto siguiente:

«A tendiendo á las razones que me ha espuesto D. Manuel de Pando, marqués de Miraflores, y de conformidad con lo propuesto por mi Consejo de ministros, vengo en admitir la dimisión del cargo de presidente del Senado, para el que fué nombrado por mi real decreto de 13 de diciembre último. Dado en Palacio á 18 de mayo de 1868. — Está rubricado de la real mano. — El Presidente del Consejo de ministros, Luis González Brabo.»

—Probablemente se reunirá hoy el Congreso en secciones para autorizar la lectura de varias proposiciones de ley, entre ellas una suscrita por el Sr. Lirio, por la que se autoriza al gobierno para invertir un millón de escudos en la compra de cereales que se distribuirán en las provincias de Valladolid, Palencia, León y Zamora.

—Los infantes Girgenti saldrán de esta corte hoy á las tres de la tarde por la estación del ferrocarril del Norte.

—Hoy jurará el cargo de Senador el duque de Sesa.

—El príncipe de Girgenti ha convidado hoy á almorzar á la oficialidad del regimiento de Pavia, cuyo mando le ha sido confiado. Durante la ausencia del nuevo coronel, con motivo de su viaje al extranjero, quedará con el mando del citado regimiento el teniente coronel mas antiguo.

—Del estado de las operaciones verificadas el día de ayer, en la Caja de ahorros, resulta: ha ingresado la cantidad de 168,030 rs. por 706 imponentes, de los cuales lo fueron por primera vez 66.

Las devoluciones ascendieron á 192,302'15.

—Dice *La Correspondencia*:

«En breve nuestra artillería tendrá un armamento que la colocará á la altura de las mejores de Europa. Los 227 cañones de acero que se cargan por la culata, construidos por cuenta del gobierno español en la fábrica de Krupp, están ya en nuestros parques. Tan pronto como queden empavonados serán distribuidos á los regimientos de artillería. Cada cañon cuesta 6,000 rs.»

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—De los periódicos de Cádiz transcribimos los pormenores siguientes, relativos al siniestro marítimo de la balandra *Primera de Puntales*, ocurrido á la salida de aquel puerto el sábado 11, y de cuyo suceso tienen ya noticia nuestros lectores:

«A las cinco y media de la tarde se hizo á la mar la balandra de vapor á hélice *Primera de Puntales*, y al salir por la canal vieja de este puerto sufrió la explosión de la caldera, destrozándose la cubierta y causando algunas víctimas.

El capitán, D. Manuel Rodríguez, se encuentra en estado grave, invadiendo la quemadura toda la espalda, y estendiéndose hasta la parte superior del sacro, los costados y los flancos.

El maquinista Albuin, tiene todo su cuerpo lesionado mortalmente.

El fogonero, el palero, dos marineros, dos carabineros y el contraestrema, han sufrido contusiones y quemaduras leves.

Todos estos, excepto los carabineros, se encuentran en el hospital.

Además de estas víctimas, hay que agregar los tres hijos de D. Tomás Haynes, dueño de la fundición de Puntales, quienes han padecido heridas contusas y quemaduras de mas ó menos gravedad.

Dos barquillas pescadoras prestaron un importante servicio, salvando á los heridos y conduciéndolos á tierra.

Los botes de la capitania del puerto han salido con el práctico mayor para salvar el casco del buque.

El viernes fué conducido á la última morada el cadáver del maquinista del citado vapor, que ha fallecido por consecuencia de aquel siniestro.

Los demás individuos, que sufrieron mas ó menos, parece que afortunadamente no tienen lesiones de gravedad.

El vapor *Primera de Puntales*, contra lo que se esperaba, se ha ido á pique entre los sitios conocidos por los *Cochinos* y las *Puercas*, á la entrada de la bahía de Cádiz.

—Dice un periódico de Ciudad-Real que se trabaja con actividad en las obras del ferrocarril de Belmez á Córdoba. El constructor Sr. Gándara no omite sacrificio para la pronta terminacion de los trabajos, y aprobada la variacion pretendida, se acometerán en esta con vigor para que en breve plazo quede unida Andalucía con Estremadura.

—Ha sido víctima de un atentado un respetable cura párroco de Villanueva de Córdoba. Varios hombres le acometieron con objeto de robarle, cosiéndole á puñaladas, algunas de las cuales le produjeron heridas graves. Los agresores parece que han sido presos por la Guardia rural.

—Dicen del Puerto de Santa Marta que el viernes dió principio á sus tareas la junta de canalizacion del rio Guadalete.

—Dice *El Eco de Cádiz* que hay esperanzas de recibir dentro de pocos dias en aquella localidad la orden para que continúe la pesca en los tres meses de veda.

—El 30 saldrá de Cádiz para Puerto-Rico y la Habana el vapor correo A. Lopez, capitán D. Guillermo Villaverde.

—Dice *El Imparcial*:

«Nuestro corresponsal de Moguer nos anuncia una mala nueva para aquella localidad. Parece que los trabajos de la carretera que partiendo de la citada poblacion ha de empalmar con la de Huelva, y en los cuales se daba ocupacion y trabajo á 700 ó 800 hombres, van á ser interrumpidos, por haberse consumido ya los 5,000 duros con que el gobierno contribuyó para las referidas obras. Sensible será que la falta de recursos obligue á aquella municipalidad á despedir á los jornaleros, en circunstancias tan afflictivas como las que está atravesando el país. Según el corresponsal, la autoridad superior de la provincia reclamó con tiempo nuevos recursos, que por lo visto no

han llegado, y en tal virtud es cada día mas y mas inminente la suspension de los trabajos.»

ALICANTE.—Ya ha salido de Inglaterra con direccion á Alicante el magnífico puente de hierro que debe colocarse en Orihuela para el paso del rio Segura.

—Dicen de Orihuela con fecha 15 de mayo:

«La abundante lluvia que ha caído sobre estos campos en la última semana, ha producido los efectos que eran de esperar. La cosecha de cebada se presenta abundante en esta comarca, la de trigo inmejorable y la de seda bien, reanimándose con esto las esperanzas de los afligidos labradores.»

VALENCIA.—Las lluvias de los últimos dias y las ráfagas de viento producidas por las tempestades que se han presentado hácia la parte de la ribera del Júcar, han tendido muchos trigos, que sufren con ello un grave perjuicio.

También dicen de aquellos pueblos que este año se venderá á muy elevado precio el plantel de arroz, pues la inconstancia de la temperatura en los primeros dias de la primavera les ha sido muy perjudicial, ballándose hoy muy claros y con escaso desarrollo.

CATALUÑA.—Dice *La Crónica de Cataluña* que según le han manifestado, el 22 de abril último quedó presentada al gobierno la renuncia de la concesion de la línea férrea de Gerona á la frontera que, mediante indemnizacion de las obras hechas, hace la compañía de los caminos de hierro de Barcelona á Francia por Figueras.

—El general Pavía llegó á Barcelona en la noche del viernes, encargándose inmediatamente de la capitania general de aquel distrito.

—El jueves se suicidó en Gerona un asistente, disparándose un tiro con el fusil.

—Dice un periódico de Tortosa que la cuarta pila del puente sobre el Ebro ha quedado terminada y corrido el bastidor hasta ella, y que la quinta se tiene ya á la profundidad de 18 metros, por lo cual cree que la inauguracion se verificará en el próximo mes de junio.

—En Tarragona se ha abierto una suscripcion con el objeto de proporcionar trabajo á los labradores.

ARAGON.—En Zaragoza se están celebrando reuniones por la junta encargada de la instalacion de la esposicion aragonesa, á fin de que los preparativos se efectúen con precision y rapidez.

—En la reunion celebrada en Zaragoza por la junta directiva de la esposicion aragonesa, quedó definitivamente acordada la construccion del edificio que á aquel concurso ha de destinarse, y cuyo emplazamiento, según nuestras noticias, de-

— 251 —

lame y Carnioli. Por aquellos se hubiera arrojado sin vacilar al fuego ó al agua, como el medio mejor de probar su gratitud.

Desde este fatal momento se rompió el dique, é impulsado por el mal genio de Palámede, el joven conde empezó á explotar la vida en sus mas grandes vias, y seguro de ser rico, como su tio le habia dicho, arrojábase en todo género de locuras. No era Sabino de esos jóvenes calaveras impremeditados, que arrastrados por sus pasiones ó por sus vicios, piden dinero que no han de pagar, porque no tienen con qué responder.

Decididamente la fortuna había cesado de sonreír á Sabino: al mismo que ama hoy, vuelve la espalda mañana, y el joven contraía deudas sobre deudas, empréstitos, y ya los alguaciles empezaban á conocer el camino de su morada, y ya el timbre del estado empezaba á penetrar en su casa bajo la forma de requisitorias.

Las letras firmadas á Carnioli han vencido; pero este, á ruegos de Palámede, consiente en dar unos dias de plazo; las cosas se complican, la situacion se va poniendo grave, Palámede mismo no se muestra tan asiduo en hacer la corte á su joven cliente, y negocios, ocupaciones, improvisados viajes, le tienen escondido no se sabe dónde: difíase que huye del conde, como la golondrina de los primeros frios del invierno.

Desde hace algun tiempo, Sabino encuentra en los boulevares, en el club, en el teatro, en el bos-

43

— 254 —

—Atreveos.

—¡Una amenaza! eso es obligarme mas.

Algunos amigos de ambos, y entre ellos Palámede, trataron de mediar; pero la animosidad de ambos era tal, que no escuchaban mas que su propio resentimiento.

—Pues bien, exclamó con voz sonora el marqués de Candés, repito delante de todos vosotros que el baron de Fervacques...

A estas palabras, y antes que el marqués concluyese, Sabino levantó el brazo para arrojarle una botella á la cabeza; pero se sintió detenido por una pequeña mano unida á un pequeño cuerpo, que era el de Carnioli.

—Moderaos, señor conde, dijo el banquero á media voz; recordad que me debéis cincuenta mil francos, y si por desgracia muriérais en duelo...

Esta interrupcion hizo á Sabino el efecto de un jarro de agua fria caido sobre su entusiasmo.

—Caballero, dijo el marqués separando suavemente al banquero; celebro esta ocasion que va á poner término á esta enemistad, que en vos creo antigua. Hace tiempo que os advierto deseo de buscarme querella.

—Si señor, habeis adivinado; he venido á París solo para eso.

—Pues bien; escusamos de nuevo poner á mi tio en el asunto. Podfais haber venido sencillamente á decirme: caballero, quiero batirme con vos; ambos hemos nacido en hidalga cuna, y sin

— 255 —

preguntaros el motivo de vuestro resentimiento os hubiera contestado como os contesto: estoy á vuestras órdenes.

—Tendré el honor de enviaros mis testigos; ¿á qué hora os encontrarán en casa?

—Los aguardaré todo el dia, dijo Sabino saliendo del restaurant.

XII.

LA VÍSPERA DE UN DUELO.

Al dia siguiente los testigos de uno y otro adversario fijaron así las condiciones del combate: Al otro dia á las doce, con espadas al bosque de Bolonia.

Los testigos eran Palámede y uno de esos amigos que proporciona la casualidad, y cuya mano se estrecha sin saber quién es ni cómo se llama.

Terminados estos puntos importantes, Sabino solo con su conciencia tomó la pluma y escribió al baron la carta siguiente:

«Mi querido tio, mi segundo padre: voy á batirme en defensa de vuestro honor que es el mio. Ojalá esta circunstancia atenúe mis grandes faltas para con vos! Acaso es conveniente que la muerte me alcance á la mitad de la senda que me arrastraba hácia el abismo... perdon, querido tio, perdon de todas mis locuras. Temo que las deudas contraidas absorban por completo mi fortuna per-

berá tener lugar en el salon llamado de Invierno, situado á la parte derecha de la estátua de Pignatelli.

VALLADOLID.—De una correspondencia que desde Rueda dirigen con fecha 17 á La Crónica Mercantil tomamos el siguiente párrafo:

«Cumpliendo con los deberes de corresponsal, debo empezar por la cuestion de subsistencias que es la que absorbe la atencion principal de la mayor parte de las poblaciones de Castilla. Beneficiados los campos con la abundante lluvia que tuvimos en últimos de abril y primeros de mayo, renacieron completamente las esperanzas de recolectar una buena cosecha á juzgar por el aspecto que presentaban los sembrados en los pueblos limítrofes á este. Pero tal es el pánico que se ha apoderado de la clase labradora, que aquellas se habian amerguado, teniendo en cuenta, sin duda, los aires del Norte que se han dejado sentir estos dias, perjudicialísimo por mas de un concepto para el buen desarrollo y fácil vegetacion de los sembrados. Hoy habrá vuelto á reanimar su abatido espíritu la fuerte lluvia que hemos tenido desde las dos de la tarde y que aun continúa con gran fuerza.»

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—El Mont Blanc anuncia en los términos siguientes la terminacion y próxima apertura á la circulacion del camino de hierro de Mont Cenis:

«La Comision internacional encargada de recibir el camino de hierro del Mont Cenis se reunió el martes 12, en Saint Michel. Representaban á Francia los Sres. Colin, inspector general de puentes y calzadas; Dumoulin, ingeniero en jefe de puentes y calzadas, y Bochet, ingeniero en jefe de las minas de Chamberí, acompañados de los señores Guinard y Perrin, ingenieros, y de un gran número de colegas de los departamentos vecinos.

Los ingenieros italianos eran los Sres. Biglia y Gallimberti.

La compañía concesionaria estaba representada por los Sres. Blake, ingeniero de la construccion; Gohière, director general del camino de hierro de Mont Cenis; y Desbrières, ingeniero civil, delegado por el consejo de administracion.

El tren de inauguracion, compuesto de una locomotora, un furgon y tres coches de primera clase, partió de Saint-Michel el martes á las dos y media de la tarde; en cuatro horas llegó á los Hornos, donde los pasajeros se apearon para visitar el túnel, cuyos trabajos marchan con toda la rapidez que es de desear.

Los miembros de la comision pasaron la noche en Modane. El miércoles salió el tren de este punto á las siete y media de la mañana y llegó á Lanslebourg á las diez y media, haciendo en el trayecto muchas paradas para visitar y examinar las principales obras de arte. La ascension al Mont Cenis comenzó á las doce y media y á las cinco y cuarto de la tarde llegó el tren á Suse, al pié de la opuesta vertiente de los Alpes.

En la subida y en la bajada no ha ocurrido el menor incidente. En todo el trayecto la via pre-

senta todas las apariencias de la mejor construccion, y el material ha funcionado perfectamente en aquellas pendientes y curvas de una hasta hoy desconocida audacia. Ya puede decirse que está resuelto definitivamente el problema de los ferrocarriles de montaña. Dentro de algunas semanas la locomotora conducirá muchas veces al dia á los viajeros á través de los Alpes. Y decimos dentro de algunas semanas porque, si bien los primeros ensayos no han podido dar resultados mas felices, el señor ministro de Trabajos públicos ha dispuesto que durante un mes no trasporten los trenes mas que mercancías, á fin de que una prolongada experiencia garantice al público seguridad completa.»

—El Cuerpo legislativo francés continúa la importante discusion hace tres dias comenzada, relativa á la libertad del comercio.

—El jueves se celebró en el palacio de las Tuilerías el matrimonio del príncipe Aquiles Murat con la princesa rusa Mingrelia. Por la mañana se celebró el acto conforme el rito católico, y por la tarde segun el cismático á que pertenecía la desposada.

El emperador ha dotado al príncipe en un millón de francos, y la princesa, además de las vastas posesiones que tiene en Rusia, ha recibido de su hermano como regalo de boda un hermoso palacio en París.

—El gobierno austriaco acaba de presentar á las Cámaras un proyecto que ha conmovido profundamente á los que en Francia se dedican á colocar su dinero fuera del país. Se trata nada menos en Viena que de imponer una contribucion de 17 por 100 sobre los cupones de la Deuda.

ITALIA.—La salida precipitada de Turin del príncipe Napoleon y de la princesa Clotilde está dando lugar á muchos comentarios. Parece, sin embargo, como mas probable que esta ha tenido por causa ciertas diferencias surgidas en la cuestion romana.

El príncipe, por orden del emperador Napoleon, invitó al general Menabrea para que continuara pagando el cupon de la deuda pontificia que se habia suspendido. El general se negó á ello declarando que mientras las tropas francesas permanecieran en Roma, el gobierno italiano no consideraba sin efecto la convencion en virtud de la cual se habia obligado el Tesoro italiano á hacerse cargo de la deuda pontificia.

—El príncipe Humberto y la princesa Margarita acaban de llegar á Génova. Las autoridades civiles y militares y la guardia nacional ha salido á recibirlos. Una muchedumbre inmensa los ha saludado con sus aclamaciones.

—La Correspondencia italiana desmiente el rumor de que Córdova tenga intencion de presentar su dimision al rey. La reina de Portugal ha llegado á Venecia.

ESTADOS-UNIDOS.—El bill relativo á los derechos de los ciudadanos americanos en los países extranjeros ha sido definitivamente votado por la Cámara de representantes de Washington, y á no modificarlo el Senado, se establecen en él los tres principios siguientes:

1.º Que la espatriacion voluntaria es un derecho natural.

2.º Que los extranjeros que se naturalizan en los Estados Unidos tienen derecho á igual proteccion que si hubiesen nacido en América.

3.º Que se use por el Gobierno de represalias respecto á las naciones que desconociendo dichos principios, pretendan conservar jurisdiccion sobre los ciudadanos americanos que nacieron en su territorio.

A este efecto el gobierno podrá, si no fuesen atendidas sus reclamaciones, suspender las relaciones mercantiles con los países que motiven la queja, y si esto no bastase, arrestar á los súbditos de dichos países que á la sazón residiesen en los Estados Unidos, exceptuándose á los agentes diplomáticos y á sus dependientes.

PERÚ.—Se han recibido noticias de las repúblicas del Pacifico que alcanzan hasta mediados de abril.

El general Canseco como encargado del poder ejecutivo habia expedido un decreto dando de baja en el ejército y armada del Perú al coronel Prado y á los generales y jefes que sirvieron cargos superiores, declarando nulos los ascensos y gracias otorgados durante los dos años que estuvo en el poder.

El coronel Balta regresó de Chiclayo despues de haber cumplido tranquilamente una orden del gobierno sobre el desarme de dicho pueblo, teatro de su última victoria.

En todo el mes de marzo han sido víctimas de la fiebre amarilla en el Callao 460 personas, de las cuales 214 eran del país y 246 extranjeros, y entre estos habia 110 chilenos, 33 italianos, 22 franceses, 17 ingleses, 14 alemanes, 8 chinos, 7 austriacos, 5 portugueses, 5 mejicanos, 5 holandeses, 5 norte americanos, 4 españoles, 3 ecuatorianos, 3 bolivianos, 3 griegos, 1 sueco, 1 noruego y 1 dinamarqués. En este número no están comprendidos los protestantes, que fueron 50.

La epidemia se habia recrudecido en la primera decena de abril.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 17.—Washington 16.—El Senado, por 35 votos contra 19, se ha negado á declarar culpable á Johnson en el art. 11 de su acusacion, que resume los demás artículos. El Senado, si o votar los demás artículos, ha aplazado sus sesiones hasta el 26 del mes actual.

Lisboa 16.—En la Cámara de diputados se ha aprobado el voto de confianza por 98 votos contra 8. El vapor «Brasil» no trae noticias interesantes sobre la guerra del Paraguay. Se esperaba próximamente la toma de Humaita. El cambio sobre Londres está á 19 1/4. Sobre París á 500 reis. La libra esterlina á 13.900 reis.

Paris 18.—Las últimas noticias recibidas del Japon anuncian que se habian dado completas satisfacciones por los asesinatos de los marineros franceses. Veinte de los que tomaron parte en aquellos asesinatos han sido condenados á muerte, habiendo sido ejecutados once y los nueve restantes perdonados por el comandante francés. Se ha concedido una indemnizacion de 150.000 piastras á las familias de las víctimas.

Nueva-York 7.—El Congreso mejicano ha abolido la pena de muerte. Circula el rumor de que ha estallado una revolucion en Méjico y de que Juárez ha tenido que huir.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 20 DE MAYO.

Tarifas de la contribucion industrial.

ESPOSICION AL SR. MINISTRO DE HACIENDA

Cinco artículos van publicados en las columnas de LA ABEJA sobre esta materia; mas no se vaya á creer que esto basta y que ya nos va á venir el remedio para el mal que en ellos se deplora. Los artículos en LA ABEJA, como en los demás periódicos, no tienen mas fuerza, ni otro objeto, ni pueden dar otro resultado que el de esclarecer las cuestiones llevando el convencimiento á los individuos perjudicados, para que en su dia acudan al llamamiento general y coloque cada uno su piedra en el edificio que se ha de levantar. Este edificio no es otra cosa que por medio de una reverente esposicion al Sr. Ministro de Hacienda, firmada y autorizada por todos los gremios de la poblacion, pidamos que se coloque á Santander en las tarifas de la contribucion con arreglo á equidad y justicia; pues las cargas del Estado deben pesar sobre las poblaciones como sobre los individuos, con arreglo á las fuerzas de cada uno.

No basta, no, el que mutuamente nos digamos unos á otros que cuanto se ha espuesto en esos artículos es verdad (como oímos decir á todo el que los ha leído), porque no es el deseo de gloria lo que guía á su autor, sino el de equidad y justicia para sí y sus semejantes. No debemos engreirnos porque hayamos puesto el dedo en la llaga, es necesario acudir con ella al médico para que aplique el remedio. La esposicion es de interés general, no admite controversia para nadie; es reverente, y por lo tanto nadie debe rehusar el firmarla.

Héla aquí:

«Excmo. Sr. Ministro de Hacienda.—Excmo. señor: Los que suscriben, individuos del comercio y de la industria de Santander, á V. E. con el debido respeto esponen:

Que las tarifas de la contribucion industrial y de comercio no guardan la equidad

sonal; mi excelente amigo Palámede Lamoureux, á quien solo tengo motivo de tributar alabanzas, os informará de todos mis asuntos.»

Seguia despues una lista legando algunos objetos de su uso á dos ó tres camaradas de su infancia, despues el encargo de restituir á Marcela, si lograba dar con ella, la trenza de cabellos que le habia dado, y por último, la mas tierna despedida, porque esta carta no debía ser enviada á su destino sino en el caso de morir Sabino en el lance.

Mientras el jóven conde confesaba con lealtad sus culpas recomendando á la confianza del baron al infame Palámede, este decidia con Carnioli presentar á la policia las letras firmadas por Sabino, con lo cual le colocarian en la cárcel impidiendo el duelo.

El motivo que le obligaba á dar este paso, era desconcepcionar á Sabino, hacer que faltara á su cita y obligar quizás á la célebre artista á pagar por él, lo que acabaria de poner en ridículo á Sabino entre las gentes sensatas.

El odio de Palámede era implacable. Odiaba al conde porque era mas noble, era mas bello; porque era un obstáculo para sus proyectos con Marcela, y hasta porque obtenia favores amorosos en el mundo, cuando él no habia podido conquistar espontáneamente el corazón de una mujer.

Volvaamos á Sabino. No tiene miedo pero está triste; manifestando una dulce melancolía que presta doble encanto á su hermosura varonil.

acusa al baron de Fervacques de ser jefe y protector de aquella partida de malhechores.

Hemos hecho constar en varias ocasiones que Sabino era tímido; pero no por eso dejaba de ser enérgico y valiente cuando se presentaba ocasion.

Esta acusacion, lanzada contra su tio, le enrojeció de cólera, quiso hablar y la frase se anudó en su garganta.

Todo el mundo habia fijado los ojos en él.

—Sí, repuso el marqués de Candés, el señor de Fervacques es el verdugo de la Bretaña, digno del desprecio público.

—Caballero, murmuró por fin Sabino con entrecortado acento; el señor de Fervacques es mi tio.

—Peor para vos.

—Y no sufriré que en mi presencia ultrajen su reputacion, su honor, su lealtad. Sois un infame calumniador, y al sostener semejante absurdo sois un mentecato.

—Me insultais, caballero; exclamó el jóven marqués levantándose.

—Creo que sí, repuso irónicamente Sabino.

—A mí no me insulta nadie impunemente.

—Eso es lo que vamos á ver.

—¡Vais á disculparos, ó me dareis satisfaccion!

—Lejos de disculparme, repuso Sabino firmemente, empiezo por prohibiros que volvais á pronunciar el nombre de mi tio.

—He comprado harto caro ese derecho para no usar de él.

que á un jóven que parece espiar sus pasos, mirándole siempre con una fijiza de muy mal gusto. Siempre concurrente asiduo de casa de Sabina, juzga que aquel puede ser alguno de sus adoradores, celoso de las preferencias que él la merece, y veinte veces ha estado ya para ir á preguntarle qué es lo que quiere y qué significa aquella observacion tenaz; pero enemigo de querellas, preocupado con asuntos mas elevados, ha concluido por no hacer caso.

Sin embargo, una noche en el restaurant de los hermanos Provenzales, la casualidad, buscada acaso, pone frente á frente á los dos jóvenes. Tomados algunos informes, Sabino supo que su antagonista era hijo de un noble breton arruinado que se llamaba el marqués de Candés.

Sabino recordó, en efecto, que su tio tenia un vecino de este título, pero ignoraba que á la sazón eran irreconciliables enemigos, porque el señor de Fervacques habia hecho pasar á su poder todas las propiedades del marqués, comprando á bajo precio todos sus créditos.

Hacia al fin de la comida, la conversacion, que habia empezado por no tener interés, recargó sobre la literatura, el teatro, las mujeres, siendo hábilmente conducida por Mr. de Candés al terreno de la partida de bandoleros que segun se decia infestaba la Bretaña.

Sabino oia todo esto con indiferencia hasta que el jóven marqués, olvidándose de toda mesura,

y justicia que deben tener para que la exacción sea con arreglo á la riqueza del contribuyente. Vuestro antecesor el Sr. Barzanallana así lo ha reconocido y declarado en una esposicion elevada á S. M. solicitando la reforma de estas tarifas, cuya esposicion motivó el real decreto, fecha 22 de enero próximo pasado, en que se nombró una comision para que con la urgencia que el asunto requería diese dictámen sobre estas reformas.

Bien convencidos los que suscriben de la recta justicia que el Gobierno de Su Majestad desea presida en todos sus actos, concibieron la esperanza de que muy pronto vendria el remedio para los graves perjuicios que por la falta de equidad en dichas tarifas se les venia irrogando; pero estudiado el asunto en sus detalles, bien pronto tambien se convencieron de que su mal continuaria por mucho tiempo; pues si bien la comision nombrada reúne las dotes de ilustracion necesarias para el caso, las citadas tarifas tienen mucho que reformar si han de llenar los deseos del Gobierno.

Basadas estas tarifas sobre el número de habitantes de cada poblacion, no es ni puede ser un punto de partida exacto, para que cada individuo contribuya al sostenimiento del Estado con arreglo á su riqueza, porque, aun partiendo del principio de que una poblacion sea igual á otra en el número de habitantes, una industria es susceptible de ser explotada en mayor escala en unas poblaciones que en otras, como sucede con la librería de Santander, nunca comparable con Madrid y Barcelona, que además de su poblacion surten de libros á toda España, al extranjero y á Ultramar.

Pero el objeto principal de los que suscriben es demostrar que, aun admitiendo como punto de partida la base de poblacion, están muy lejos las citadas tarifas de la equidad y de la justicia. Veinte mil habitantes de escaso (4,000 vecinos) son necesarios para que sufran alteracion en las tarifas las clases de poblaciones; es decir, para ascender ó descender en su escala.

Santander, segun la última estadística, tiene 24,702 habitantes, y como la tarifa fija el ascenso desde los 23,000, resulta que le coje la enormidad de tener que pagar, por la pequeña diferencia de 1,702 habitantes, tanto como las poblaciones que en igualdad de circunstancias tienen 42,900, pues estas, por no llegar á 43,000 (8,600 vecinos) no pasan á la clase siguiente.

Pero hay mas: el ser puerto habilitado Santander equivale para todo industrial y toda clase de comercio á un escaso de 20 mil habitantes sobre las poblaciones del interior; de modo que sobre la enormidad de estar en la clase que indican las tarifas con un recargo sobre otras poblaciones de casi 20,000 habitantes por una pequeña diferencia, tiene otro recargo de 20,000 por ser puerto habilitado. No puede cojer mas de plano al industrial de Santander la enormidad de estas tarifas; observándose así el fenómeno de que con una poblacion de 24,702 habitantes contribuya al Estado mas que el de Valladolid con 39,510, y tanto como el de Zaragoza y Granada, teniendo la primera 56,310 y la segunda 61,993; siendo además las tres capitania general, centro universitario, Audiencia territorial y Metropolitana.

Si alguna ventaja pudiera tener la industria de Santander (que en la generalidad ninguna tiene) por ser puerto habilitado, es injusto hasta donde puede llevarse la injusticia el suponer que equivalga á la de capitania general, centro universitario, Audiencia y Metrópoli eclesiástica, con mas un escaso de 40,000 habitantes; y tanto es

así que hasta las galerías de teatros en sus tarifas cobran la tercera parte que en aquellas poblaciones por derechos de propiedad.

Esta falta de equidad en las tarifas ha sido ya reconocida cuando por una real orden de 1863 se extractó de la tarifa general una especial para el profesorado, y en ella aparece Santander confundido con Zamora, Avila, Huelva, Huesca y Jaen, que ninguna de estas poblaciones llega á 20,000 habitantes, siendo por demás significativo que el profesorado de Valladolid, Zaragoza y Granada aparece pagando en algunas clases mas de doble que el de Santander. Las mismas causas deben producir iguales efectos; este es un axioma que en este caso bien pudiera aplicarse á la ciencia económica.

Las actuales circunstancias hacen que la industria de Santander se resienta mas y mas de esta falta de equidad, y si no se acude con un paliativo para este mal en el interin llega el remedio general, resultará la ruina de muchas familias.

Llevados los que suscriben por la recta justicia que preside á todos los actos del Gobierno de S. M. y en particular de V. E. que ni por un momento ni bajo ningun concepto tolera una injusticia despues de demostrada:

A V. E. suplican: se digne mandar que en el interin se resuelva la cuestion de Reforma de las tarifas de la contribucion industrial y de comercio, pague Santander como poblacion interior de 4,600 vecinos que es á lo que ascenderá hoy con motivo de la emigracion por las actuales circunstancias, y la terminacion de las obras del ferro carril.

Gracia que esperan merecer de V. E. cuya vida guarde Dios muchos años.

Santander y Mayo 18 de 1868.—Excelentísimo señor.» (Siguen las firmas.) (1)

Son tan vehementes nuestros deseos, y creemos que los de todo el vecindario de esta ciudad, de ver realizada la proyectada mejora sobre direccion y desembocadura de la alcantarilla del Muelle de Calderon, que nos hemos propuesto seguir paso á paso el curso y vicisitudes de ese expediente. No hace muchos dias hicimos mención de los últimos trámites que habia corrido, esponiendo las probabilidades de buen éxito que ofrece el negocio, á poco esfuerzo que se empleara en proseguir el camino ya trazado por la acertada cuanto activa y eficaz direccion que se le ha procurado dar en la seccion de Fomento del Gobierno civil.

Hoy podemos decir que, por lo tocante á aquella dependencia, está completamente ultimado el asunto, y que su continuacion pende de la actitud mas ó menos resuelta que tome la municipalidad; puesto que reunida una suscripcion muy respetable, cual es la de setenta mil reales, á virtud de las adhesiones de particulares á la invitacion oficialmente dirigida por el señor Gobernador, y siendo probable que se aumente todavía algo la suma ofrecida, ya como donativo, ya como adelanto reintegrable; y pudiendo á la vez modificarse en algun modo las condiciones económicas del contrato que se celebre, respecto á plazos del pago de la obra, por ejemplo, no puede decirse que sea ya una cosa difícil el realizar una mejora tan importante con la premura que el caso exige; puesto que no debe perderse de vista, como que es esencialísima, la consideracion relativa al tiempo ó época en que conviene ejecutar las obras proyectadas.

Estas, por su especialidad, por la naturaleza misma de los males que ha de venir á remediar y por cuantos conceptos interesan á la poblacion, deben llevarse á cabo en el período mas breve posible, y por eso es que nosotros hemos formado particular empeño en recomendarlas, é insistiremos siempre en ello, hasta que veamos completamente satisfecha en este punto la espec-

(1) En la librería de D. Fabian Hernandez y en la redaccion de este periódico se recojen firmas para esta esposicion.

tativa, y cumplido el deseo general de todo el vecindario de Santander.

VARIEDADES.

CARTAS

AL DIRECTOR DE «LA ABEJA MONTAÑESA.»

Es una creencia bastante generalizada entre literatos y gentes dedicadas á ejercicios mentales que requieren concentracion de ideas y meditacion, que los sitios mas adecuados para entregarse á dichos trabajos son necesariamente los que se hallan apartados del ruido y confusion de las grandes poblaciones. Todos los poetas cantan, alaban y desean el dulce retiro del campo, el amado sosiego de la aldea donde se supone que reinan la sencillez, la inocencia y la virtud de la edad de oro. Yo, que he residido por largas temporadas en Londres, Dublin, París, Madrid y Lisboa, lo he creido así tambien firmemente. He maldecido muchas veces el ruido de los coches, de las voces, de los pregoneros, de los organillos, de los cantores ambulantes, y yo tambien he exclamado con Horacio: *o rus, quando te aspiciam?*

Han sido escuchados mis ruegos, como nunca ruegos lo fueron, y con maliciosa complacencia ha colmado la suerte mis temerarios anhelos.

Sírvanse mis queridos lectores desplegar un mapa de nuestra península, y partiendo desde Santander, den una gran carrera visual hácia abajo. No se vayan á echar al mar sin embargo, y deténganse á tiempo en Huelva. Arrímense un poco á la raya portuguesa, y descubrirán un pueblo que se llama San Bartolomé de la Torre. En este pueblo está por ahora Ernesto O'Meagher, es decir, un humilde y celoso servidor suyo, y en este pueblo está el domicilio de dicha buena pieza, es decir, un domicilio muy suyo tambien.

Basta ver á San Bartolomé de la Torre en el mapa para decirse á sí mismo: este es el *neq plus ultra* de los pueblos tranquilos, de los retiros campestres tan decantados por los poetas, de los apartados albergues en que residen la paz placentera y el reposo.

La gente que habita este pueblo debe descender en línea recta de aquellos bienaventurados que bailaron en Belen.

En este pueblo que tan bonachon, tan remoto, tan batuequeño parece en el mapa, puede uno escribir poemas épicos como «La Araucana.»

Dramas como «El Mágico Prodigioso.»
Comedias como «La Mogigata.»
Novelas como «Rinconete y Cortadillo.»
Artículos como los de «Mesonero Romanos.»
Sainetes como los de Cruz.

En este pueblo se puede llegar á cuadrar el círculo.

O se consigue dar con el movimiento continuo.

O con un medio eficaz de reformar la hacienda y equilibrar los ingresos con los gastos.

Experimentó un dolor muy sincero en tener que desvanecer esas ilusiones.

San Bartolomé de la Torre, poblacion de 200 vecinos, no es una poblacion sosegada ni tranquila.

Prefero escribir la historia de España en sáficos acrosticados, en medio de la Puerta del Sol de Madrid, que una simple carta en mi domicilio de San Bartolomé de la Torre, poblacion serrana distante cinco leguas de la capital de Huelva.

En San Bartolomé hay 200 vecinos, pero hay doscientos millones de chiquillos.

Estos chiquillos son todos de una misma edad. Y la mayor parte no son chiquillos sino chiquillas.

Todos, sin escepcion alguna, tienen cuatro ó cinco años.

En mi vida he visto algarabía comparable á la que arman desde la mañana hasta la noche y desde la noche hasta la mañana.

Los chiquillos lloran sin cesar y las chiquillas cantan seguidillas en que figura siempre el consabido é insufrible *moreno*.

Además del rigoroso ejercicio que dá á sus pulmones, la chiquillería se entretiene en apedrear á todo forastero que se aventura á transitar por las calles del pueblo.

Las matronas acarician con frenesí á sus desagradables vástagos despidiendo esos gritos de hiena que solo se oyen en la feraz Bética y que constituyen la espresion y desahogo del cariño maternal en aquella antigua provincia de Marruecos.

En San Bartolomé hay cuarenta millones de cochinos, (con perdon sea dicho), sesenta y ocho millones de burros, cien millones de machos y veinte millones de jacas. Además de eso, cada uno de los doscientos vecinos tiene en su casa diez mil gallinas.

Toda esta gente entra y sale y se mete por todas partes como Pedro por su casa, y no hay donde agazaparse y guarecerse contra tanto animal. Además de eso, en San Bartolomé no se come.

Hace cinco meses que lo habito y no como mas que pan. Si todos los pueblos son así, reniego de los pueblos.

Escriba V. despues de eso artículos y sonetos. San Bartolomé de la Torre 4 de Mayo de 1868.

El precedente grito del corazon lastimado, el anterior quejido ha sido escuchado y me ha permitido al fin mi fortuna salir del pueblo de los doscientos vecinos, á quienes de todo corazon deseo salud y prosperidad, á sus enérgicas consortes fecundidad siempre creciente, á los chiquillos forasteros á quienes apedrear, á las chiquillas un sin fin de *morenos* para cantar sus loores, y á todos mi perdurable ausencia.

Estoy ahora, señor Director, en Trigueros, y mi mal humor se ha trasformado en plácido bienestar y deleitosa bienaventuranza.

Trigueros es una preciosa villa, blanca y pulcra, aseada y pintoresca, risueña, animada y apacible.

Es infinitamente superior á Huelva, que de todas nuestras capitales es indudablemente la última.

Aquí las mujeres son todas lindas y amables. Combinan la sal andaluza y la gracia meridional con la gravedad y reposo de nuestras castellanas y provincianas del Norte. Aquí no se oyen esos horribles chillidos que rompen el tímpano. Existe en el trato un buen tono y un decoro muy notables. Se canta y se canta muy bien. Los *morenos* no son siquiera mencionados, á Dios gracias.

En fin, respiramos. Un par de dias há hice una escursion á Valverde del Camino, poblacion serrana muy considerable y cabeza de partido. Hay una copla que dice:

Valverde del Camino
tiene la fama
del mejor mujeriego
que hay en España.

No me aventuraré tan lejos como á estar conforme con la copla; pero es indudable que Valverde del Camino contiene *zagalas* preciosas. Conservan todas, hasta las *ricas*, el verdadero traje serrano, mostrando en eso su juicio y su buen gusto. El peinado es muy parecido al de las mujeres vascongadas. El pelo recogido hácia atrás y terminado en una luenga y elaborada trenza. Usan el *manto*, el verdadero manto español, el manto de Lope de Vega, Calderon y Moreto. Un corpiño muy ajustado ciñe robustas y seductoras formas, y una saya azul con rayas blancas bajando un poquito mas de la rodilla, dá á las valverdeñas ciertos puntos de contacto con las antiguas manolas de Madrid. Pero lo mas gracioso es el precioso calzado que usan, consistente en unos irresistibles zapatitos descotadísimos, dejando ver la finísima media que apenas puede contener la *soberana pantorrilla*. Siendo uno partidario de la *metempsicosis*, no podria desear mejor suerte que la de verse trasformado en el zapato de una valverdeña.

Los hombres son altos, forzados, activos y hospitalarios, de aspecto varonil y resuelto; comedidos y amables y muy favorecidos físicamente, como no dudo que lo serán moralmente, por la naturaleza.

ERNESTO O'MEAGHER.
Trigueros 15 de Mayo de 1868.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Bilbao, de 272 ts., cap. D. P. Monasterio, de Lóndres con 7 bultos aceite á D. B. Saro; 9 id. te y otros efectos á los Sres. Ruiz de Velasco y compañía; 9 id. tejidos, hilaza, etc., á D. J. M. Zorrilla; 1 id. te á D. T. Selles; 44 id. sosa á los Sres. Pereda y compañía; 40 id. cemento á D. A. Hoz; 31 id. canela á D. J. C. Bustamante; 10 id. id. á los Sres. Haro y Vazquez; 10 id. id. á D. Z. Quintanilla; 45 id. id. á los Sres. Bustamante y Gallo; 8 id. te á D. B. Abarca; 6 id. canela á D. E. Aparicio.

Id. Monarca, de 193 ts., cap. D. R. Lagier, de Barcelona y escalas con carga general.

Goleta inglesa A. V. Mac Sellan, de 110 toneladas, cap. Mr. Williams, de Newport con carbon para el ferro-carril de Isabel II.

Vapor Itálica, de 157 ts., cap. D. M. Laguna, de Sevilla y escalas con loza, vidrios y otros efectos para varios.

Patache Juan Benita, de 18 ts., cap. D. J. Sierra, de Avilés con 1,936 bultos zinc á D. R. G. Lomas.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin goleta Juanita, de 133 ts., cap. don J. Arginson, para la Habana con 986 barriles mayores y 350 sacos harina.

Quechemarin Pepito, de 19 ts., cap. D. J. Casariego, para Bilbao con hierro viejo.

Vapor Apóstol, de 119 ts., cap. D. M. Leal, para Ferrol con aguardiente.

Id. Bilbao, de 272 ts., cap. D. P. Monasterio, para Lóndres con mineral y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Barcelona á 8 dvr. 1/8 y 3/16.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Sale de la Habana los dias primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el dia 12, de donde retorna el dia 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el dia 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los dias 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el dia 27, de donde retorna el dia 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el dia 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Sale de la Habana los dias 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el dia 4, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el dia 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores *Pájaro del Océano* y *Moctezuma* ú otros en su lugar, están en combinacion con los vapores-correos trasatlánticos españoles é ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

Las salidas del vapor *Barcelona* ú otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacifico que salen el dia 10 de cada mes para Centro América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA.
12m 72-0

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patronos para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó mas sobre acero, iluminados.—400 ó mas páginas de lectura, tamaño gran tólio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patronos tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.
Segunda edicion de 12 figurines cada año y 18 patronos tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes 12.
Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patronos tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.
Cuarta edicion sobre papel comun sin figurines ni patronos.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen á la edicion de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.
Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administracion de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

FONDAS DEL COMERCIO

EN EL

MUELLE Y SARDINERO UNIDAS.

SANTANDER.

El dueño de la antigua y acreditada fonda situada en el Muelle, núm. 1, consultando la comodidad del público así como las exigencias de los que acostumbran, ya por placer ya por motivos de salud, tomar baños de mar en la presente estacion, acaba de establecer un nuevo servicio combinado entre dicha fonda y la nueva situada en la playa del Sardinero.

Entre ambos establecimientos habrá un servicio constante de carruajes, pudiendo optar los bañistas entre una y otra fonda tanto para las comidas como para pernoctar. Las tarifas y demás detalles del servicio estarán de manifiesto en ambos locales.

PIULES DE HOGG

1. PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PÉPSINA-ACIDIFICADA, para curar las afecciones gastralgicas dispepticas etc. y para todas las ocasiones en que la digestion sea difícil ó imposible.
2. PILDORAS DE PÉPSINA UNIDA AL HIERRO REDUCIDO POR EL HIDRÓGENO, para curar las enfermedades cloróticas y todas las afecciones que de ellas dependen (perdidas blancas, colores palidos, menstruacion difícil) y tambien para fortificar los temperamentos debilitados.
3. PILDORAS DE PÉPSINA UNIDA AL PROTO-YODURO FERROSO INALTERABLE, para curar las enfermedades escrofulosas, linfaticas, la tisis, la caquexia clorótica y las afecciones atónicas generales de la economia.
Estas tres preparaciones se venden exclusivamente en frascos y medios frascos triangulares, con la garantía del sello y de la firma de Th.—Paul Hogg, farmacéutico químico, rue Castiglione, 2 á Paris; y en todas las buenas farmacias de Francia y de Europa.
El precio en Paris, esta indicado sobre cada frasco.
Depositarlos: En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, Calle del Sordo, por menor, Borrell Hermanos, Escolar, Sanchez Ocaña y Moreno Miquel.
En provincia los depositarios de la Agencia franco-española.
En Santander, en las principales farmacias.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffecteur, es el único autorizado y garantizado legítimo, con la firma del doctor Giraudeau de St. Gervais. De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empíes, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la convencion, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente, para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Precios: 24, 40 y 80 rs. botella.
En Santander, en las principales farmacias.
Depósito general en casa del doctor Giraudeau de St. Gervais, Paris, 12, rue Richer. 10 20

Depósito de

Zinc laminado en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.
Zinc en lingotes.
Clavos de zinc.
Canalones de zinc para tejados en piezas de dos metros de largo, que sin costar mas caros que los de hojalata, son de mucha mas duracion.
Tubos de zinc tambien para tejados en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles á los de hojalata.
Gris de zinc para pintura.
Plomo en galapagos.
Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compania Asturiana de Minas, se venden á precios de fábrica.
Direccion para los pedidos:
Al representante de la Real Compania Asturiana, Avilés, (Asturias).
Al representante de la Real Compania Asturiana, Rentería, (Guipúzcoa).
A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander. 1s 3

Enfermedades del pecho.

Las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos para la curacion de las enfermedades del pecho, de la clorosis, etc., son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las pildoras de quinina y de manganesa preparadas por Mr. Swann, farmacéutico-químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, Paris.—Se debe rehusar como no siendo hipofosfito del doctor Churchill, todo frasco que no venga de la botica de Mr. Swann.
Precio del frasco en Paris: 4 francos.
La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander en las principales farmacias. 14-21-28

Por asentarse su dueño se vende ó traspasa una tienda de Ultramarinos sita en uno de los puntos mas céntricos de esta ciudad. Entenderse con A. Moral, Puerta la Sierra, núm. 3. 8a5

TRASPASO.

Se desea traspasar el establecimiento de géneros de modas, lencería y otros, sito en la calle del Puente, núm. 6.
En el mismo impondrán. 8-7

Joaquin Herrera Gutierrez participa á sus numerosos parroquianos que ha establecido su obrador de ebanistería y carpintería en la calle de Santa Clara, números 14 y 16, casas de don José Lastra. 6-4

ALMACEN DE MUSICA

DE TOMÁS DE ITURRIAGA,
Calle de San Francisco, núm. 5.
Acaba de recibirse un surtido de cuerdas de Roma y Nápoles, legítimas para violin, viola, violoncello, contrabajo y guitarra, arcos, cerdas, puentes, sordinas, cordales, diapasones, botones, nueces, cajas de pez y otros accesorios para instrumentos. 14

A 4 RRALES.

Retratos con suma elegancia, mucha duracion y excelente parecido, muy superiores á los que antes se cobraron á 20 rs. la primera; calle de San Francisco, núm. 23, piso 4.º 15-11

Operto, Londres, Paris, Burdeos, 1865, 1862, 1867, 1868.

DENTIFRICOS DE DETHAN

por el TOCADOR DE LA BOCA
Belleza dos Dientes, Encias y Labios.
POLVOS, ELIXIR, OPIATA
DENTIFRICOS

Estos Polvos, Elixir y Opiata, dotados de un perfume y de un sabor exquisitos, refrescan la boca y la garganta, dan al aliento un olor agradable, y á los labios un color vivo y hermoso, fortalecen las encias, ponen los dientes blancos y solidos, impiden los caries, calman instantaneamente los dolores y destruyen las inflamaciones. Se emplean simultaneamente.
La Opiata dentifrica es la misma composicion que la de los Polvos dentifricos.
DEPOSITOS:
En Paris, Dethan, farmacéutico, Faub.-Saint-Denis, 90.—En Madrid, J. Simon, Caballero de Gracia, 5.—En Santander, Bernardo y Emilio Corpas, farmacéuticos; las Perfumerías de Juan Alonzo, de D. Felipe.
En Santander en las principales farmacias. 10-20-30

Baratura sin igual.

En la calle de la Compania, tienda núm. 3, se acaba de recibir un gran surtido de CALZADO para la presente estacion, para señoras, caballeros y niños.
Tambien hay un gran surtido de zapatillas para señoras, caballeros y niños. 5a1

La comision representativa de los créditos escriturarios del ferro-carril de Isabel II, ruega á los acreedores de esta especie se sirvan asistir á una reunion que debe tener lugar el dia 23 de este mes á las ocho de la noche en el salon del Ayuntamiento para tratar de un asunto que les interesa.
Santander 19 de Mayo de 1868.—Manuel Diego Madrazo.—Juan de Sámamo.

LA CAPA DEL ESTUDIANTE.

CUADROS DE COSTUMBRES FOR FEDERICO DE LA VEGA.
Esta obra constará de 25 entregas de á 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.
La primera entrega saldrá á luz próximamente.
Precio de suscripcion en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admiten suscripciones en la redaccion de este periódico.